
CONCE事o MUNICIPAL DE TENA

ACTA sEs暮eN ORD萱NARIA

22 deene｢o de202与

En la ciudad de Tena provincia de Napo, a los 22 dias del mes de enero de dos mil

veintidnco,　a las　1 5HZ 5,　previa convoca亡oria y cons亡ataci6n

del qudmm legal reglamentario, se instala la sesi6n ordinaria del Concejo Municipal de

Tena, bajo la direcci6n del sefior alcalde; )immy Reyes, con la asistencia de los siguientes

se充o｢es concejales:

M萱EMBROSDELCONCEloMUN暮C暮PAし ��9|･5I|､��IUST暮F量CA AUSENCIA ��U4T薀R�

ConcejalÅ1varezArcentalesMariaRegina 浮� ��

ConcejalBoh6rquezPantojaWilsonEliecer 浮� ��

ConcejalCuviYauripomaEdgarMoises 浮� ��

ConcejalRodriguezMeraLuisEnrique 浮� ��

ConcejalSまnchezT｢oyaLeidyMariela 浮� ��

ConcejalShiguangoTapuyAlber亡oEnrique 浮� ��

ConcejalVargasTanguilaPachaSisa 浮� 亦�

AlcaldeJimmyXavierReyesMarifio 浮� ��

En la presente sesi6n ordinaria act心a como secretaria la abogada Vanesa Cortez Aucay,

directora de Secretaria General titular; participan, ademas, los directores departamentales

y ciudadania en general,

EL ORDEN DEL D子A

1. Cons亡ataci6n del qu6rum e instaladdn de la sesi6n,

2, Lec亡urayaprobad6n del orden del dia.

3, Aprobad6n del acta de la sesi6n del 14 de enero del a命o 2025,

4. Conocer y resolver respecto de=nforme No. 001-CPPP-2025 de la Comisi6n

Permanente de Plani鯖caci6n y Presupuesto, de la sesi6n extraordinaria del 17 de

ene｢o de 2025; que re鯖ere el proyecto de Ordenanza que regula la remisi6n del

100% de inte｢eses, multas y ｢ecargos derivados de t｢ibutos municipales, cuya

administ｢aci6n y recaudad6n co｢responde al Gobiemo Aut6nomo Descentralizado

Municipal del cantdn Tena, para su aprobaci6n en primera instanda. Puesto en

conocimiento mediante memorando Nro. GADMT-A-2025-0109-MEMO, de脆cha

17 deenerode202与,

与･ Conocer e=nfome N〇･ 001-CMBC-2025, de la Comisi6n de Mesa, Excusas y
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conocimiento mediante memorando Nro. GADMT-A-2025-0113-MEMO, de fecha 18 de

enero de 2025,

6, Clausura,

DESARRO｣LO DE皿sEs○○N y REsOLuc萱oNEs ADOpTADAs

PRIMERO ::00NSTATAC量岬

Por Secreね正a General se procede a constaねr el qu6mm,巳xis轟endo el mismo conめme

las disposiciones legales, el se充or alcalde, Jimmy Reyes, siendo las 15H25 minutos procede

a dedarar legalmente insね1ada la sesi6n ordina巾a de Concejo No. 003-DSG-2025.

SEGUNDO〇 ･しECTU唖

Se的｢ alca量de: '`compa鼠e輪s y compa丘e｢os concejales a disposici6n de ustedes量a

aprobaci6n del orden del dia al即na obseⅣad6n; se apmeba el orden del dia

se充ora secreta正a''.

Por sec｢eね正a se infoma que se apⅢeba el orden del dia por unanimidad.

TERCERO: APROBAC書画

Sefior alcalde: "AIguna observaci6n compafieras y compafieros concejales en referencia al

acta de la sesi6n 002 de fecha 14 de enero del 2025; se aprueba sefiora secretaria y se

procede a la susc正pd6n･ 1a se充ora Ⅵcealcaldesa del cant6n Tena po｢脚anto qued6

enca嶋ada de la sesi6n de concejo鯖ma el ac屯''.

Per secreね血se inめma que se apmeba el acねN〇･ 002 del 14 de enero de 2025 por

unanimidad, sin observaciones.

管UARTOこぐONOCER Y RESOLVER RESPEぐ重､O DEしINFORME NO, 001○CPPP.202与DE

LA COMIS16N PERMANENTE DE PLANIFICAC16N Y PRESUPUESTO, DE LA SES喧坦

EXT恥oRD萱NA皿DEL 17 DE ENERO DE 202与: q廿E R即重ERE EL pRoy話CTO DE

虹RDENAN乙A QUE髄Gり山田REM書s量6N DE｣ ioo% DE重NTERESEs, MULTAs Ⅴ

RECARGos DEⅢvADos D田TⅢRUTos MUNlc暮pAL田s, c皿ADM量N暮ST恥c暮6N y

R塾CAUDAC16N CORRESPONDE AL GOBIERNO AUT6NOMO DESCENTRALIZADO

曲りN書c書pAL D話｣ CANTON TENA, pA恥su APRORAC量ON EN pⅢMEm賞NSTANc皿,

puESTo話NぐONOc萱M萱ENTO MED萱ANTE M田Mo恥NDO NRO, GADMT○A-2025-O宣09-

MEMO〃 DE FECHA 17 DEENERO DE 202与臆,

Sefior alcald-e-: ``Sefior concejal Luis Rodrfguez tiene la palabra en referencia a este punto

del olden del dia′'.
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Licenciado Luis Rodrrfuez conceial: "Gracias sefior alcalde buenas tardes con todas y todos

compafiera vicealcaldesa compafieros concejales asesores directores coordinadores

血ndona正os p心blicos　函blico en general medios de comuni∽ci6n solicito muy

comedidamente que se de paso al director債nandero licenciado John Chichanda para que

haga la exposid6n co∬espondiente a la Ordenanza del 100% de laしey de Remisi6n de

萱ntereses y T正bu亡os del Gobiemo Municipal de Tena''.

Se充or alcalde: ′`Tiene la palabra se充or di｢ector角nanciero〃.

Licenciado　丁hon Chichanda director　軸nanciero: ′'Se丘or alcalde se吊ora vicealcaldesa

sefioras y sefiores concejales compa充eros directores coordinadores pdblico en general

muy buenasね｢des e無血vamente noso廿os al conocer de la emisi6n en el Regis廿o 0触al

699 de la Ley Organica para el alivio financiero y el fortalecimiento econ6mico de las

generaciones del Ecuador publicado en diciembre del 2024, el se窟or a!calde y el Concejo

pleno mediante la comisi6n de presupuesto ha elaborado este proyecto de Ordenanza que

心ene come ○bje正vo看a remisi6n de los intereses mulねs y recargos de正vado de todos los

血butos inclusive de=mpuesto al rodaje cuya adminis廿aci6n y recaudad6n co町esponde

al Gobiemo Municipal del cant6n Tena, a sus empresas pdblicas y entidades adscritas el

proyec亡o cumple con todos los requisitos esねblecido la disposid6n ocねva de la調ansito正a

de la Icy y ha sido es血diado y analizado en la comisi6n de presupuesto por todos los

se丘ores concejales para su respectiva socializaci6n contamos tambi6n con el ambito de

aplicad6n que es en toda la comisi6n de can亡6n Tena, el sujeto a両vo que es el mumcipio

qui台n cobra el血buto, el sujeto pasivo que es亡odos los con由buyentes domiciliados en el

cant6n′屯mbi全n re角ere屯mbi台n a los conceptos de由buto que el由buto es unaねsa

con両buci6n o impuesto que el mumc量pio expide mediante O｢denanzas para su cob｢o

tenemos tambien el plazo de este presente proyecto de O｢denanza se｢まhasねel 30 de

junio del presente a静o y el objeto que ya les habfa contado que es la remisi6n de los

intereses multas y recargos y contar a la ciudadania que nosotros con los se充ores

concejales hemos trabajado para que se pueda beneficiar entendiendo la situaci6n

ec○n6mica que ha side ○casionada por los apagones de energia esto ha ocasionado que se

garan加e la economia y lo que pretende la Ordenanza es aliviar un poco la economfa local

para queねmbi台n los con両buyen亡es puedan bene角ciarse de no pagar es亡os債pos de

intereses mulねs y recargos que se generan por el no pago de los impuestos con cone al 31

de didembre del 2024, noso廿os ac調almente tenemos una ca巾era vendda de 3,800,000

millones lo que genera intereses a la fecha de un mill6n 700,000 que ese es el bene触o

real el ciudadano dejaria de pagar este mill6n 700,000 y se benenda正a del no pago de los

intereses mu旭s y recargos′ estoねmbi台n se廿aduce en que es un proyecto que busca un

beneficio de doble via tanto para e] ciudadano en el no pago de los de los intereses multas

y recargos y cuanto tambi6n a la municipalidad para que pueda tambi6n mejorar sus

indices de recaudad6n y se t輪duzca esね｢edamad6n en obras en bene触o a萱a

colectividad hasta aquf mi intervenci6n sefior alcalde'’.

Sefior alcalde: ``Gracias director esta administraci6n compafieras y compafieros concejales

si bien es cie虹o por mandato de la ley hay una posibilidad de que log Gobiemos

Au亡6nomos Descen叶alizados podamos acogemos al pe｢ddn hacia log ciudadanos de



concepto de t正butos impues亡os municipales en todo caso esねmos planteando esね

Ordenanza y entiendo que mas alla solo de exigir al ciudadano que contribuya con esta

municipalidad y sobre todo con el desa∬ollo del cant6nねmbien es impomnte poder de

alguna mane輪bene柾i甜a nues廿os ciudadanos a que For un periodo dete皿inado

puedan cumplir con sus obligadones ante esねins心血ci6n enね1 caso esねes una

opo皿nidad que se le da a los dudadanos de Tena, como lo explicaba el se丘or dire如｢

債nandero a que en亡odo caso cumpliendose con esねOrdenan乙a podriamos esねr

beneficiando en mas de un mill6n de d6lares de cargos de multas y otro tipo de situaci6n

que心enen con esねins心血ci6n inclusive e=mpuesto al rodaje que se cancela aqui en la

municipalidad, me parece excelente compafieros y compafieros concejales podemos

acoger a esねdisposici6n legal y que sea este concejo en pleno con la buena predisposici6n

de ustedes que podamos bene航ia｢ a los ciudadanos dejo abie競o 1a posibilidad de pronto

a!即na inteⅣenddn case conm五〇 p｢ocedemos a la voねd6n respe雨va para aprobar en

p正mera ins屯nda esねOrdenanza de que regula la remisi6n del 100% de inter台s en mu旺as

y recargos de正vados de正butos munidpales cuya adminis廿aci6n y recaudaci6n

co∬esponde al gobiemo aut6nomo descen廿alizado mu山cipal de Tena; concejalしuis

Rod正guez condn心a con su inteⅣenci6n''.

Licenciado Luis Rodriguez concejal: ``Sefior alcalde nuevamente luego efectivamente de

haber hecho un an飢sis un debate sobre la Ordenanza en menci6n solici亡o y modono pa｢a

que se apmebe en甲imera insねncia en所r血d que es una ley y una Ordenanza urgen亡e y

eme昭en亡e para bene触o de nues廿os dudadanos de Tena y la pr〇両ncia de Napo en

considerad6n mi mod6n'',

Sefior alcalde: ``Muchas gracias compafiero concejal tiene el apoyo a la moci6n del concejal

Luis Rodriguez; apoya el concejal Alberto Singuango; alguna intervenci6n compa充eros

caso con町a正o procedemos a la voねci6n proceda la voねd6n se兎ora secreね正a'',

/ Se充ora vicealcaldesa Regina Å1va｢ez, ′･apoya la mod6n′′.

/ Se岬: -`Muchas gracias compa鵡ra sec｢eね正a se静or

alcalde compafieras y compa充eros concejales muy buenas tardes se充ores directores

medios de comunicaci6n, quiero felicitar sefior alcalde la iniciativa de ser parte de esta

remisi6n de mulねs e in亡ereses de cargos que ham generado den亡的de la munidpalidad

por va正as razones desconocemos cu乱es hayan sido pero sabemos que hay un

bene触o basねnte si印i債cadvo que va a hacer y vamos a go乙ar muchos de los

ciudadanos亡enences haciendo hincapie no solamente se億aねde la munidpalidad sino

ねmbien a las ins正調ciones adsc正ねs a nues廿o municipio enね1高調d apoyo la

moci6n del compafiero Luis Rodriguez’'.

/ Sefior concejal Edgar cuvi, "apoyo la moci6n’'.

/ Sefior concejal Luis Rodriguez, "apoyo la moci6n’’.

/ Se櫨ora conce垣la Leidy S餌che旦十日s廿mado compa託｢o alcalde compa打eros concejalas

y concejales sefiores directores ciudadania en general quisiera aprovechar el espacio

sefior alcalde con su autorizaci6n tambien poder hacer la invitaci6n y que sea muy

opo血na la presencia de los se丘ores de los medios de comunicad6n que es屯n acま
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bien ya lo ham explicado es una Ordenanza que viene a bene触ar a la dudadanfa es

deci｢ que esねes萱a opo血nidad para que los ciudadanos seamos coけesponsables de

crear esねs poli珪cas函blicas que vienen a bene触o de todos, es el momento de

invi屯rles a ustedes a pa由dpar tengo entendido que la comisi6n quien la lidera

nuestro compafiero Luis Rodriguez desde el dia de hoy estaran en diferentes juntas

parroquiales en horarios accesibles para que la ciudadania sea parte de la misma ac台

en el Gobiemo Municipal en el auditorio tambi6n se harまIa socializaci6n y es

importante que la ciudadania participe porque es el momento donde tambi6n pueden

generar sugerencias para quizas mejorar adn mまs a la Ordenanza, asf que les pedimos

de manera muy especial a los dudadanos sean pa誼cipes de la co鵬亡mcci6n de esね

O｢denanza y esten muy bien infomados para脚ando tenga que pa幹r sus impuestos

no tengamos血ng血億po de problema apoyo a la moci6n del compa丘ero Luis

Rod正guez''.

/ Se丘or conceial Alberto Shiguango: "Estimado alcalde vicealcaldesa compafieros

concejales se盈ores di｢ectores c○○rdinadores asesores comunicaci6n amigos y amigas

aqui presente, como miembro de la comisi6n de plani餌aci6n presupuesto me da un

gusto de que este心po de incen仕vo de apoyo se llegue a la sociedad en este caso a los

usua五〇s y mまs que todo se静or alcalde siempre vamos a esねr en ter正t〇五o desde hoy

dfa empezamos en la pa町oquia Talag, Pano, Pue競o Napo, Muyuna, vamos a esねr a脱

divididos toda la comisi6n y eso es lo que queremos hacer prまc寄camente d血ndir

inめmar a la dudadania para que este債po de benendo que va a la dudadania que

vaya con toda la infomad6n acorde a lo que esねmos廿abajando aqui den廿o del

Gobiemo M皿icipal de Tena, por loねnto, apoyo a la mod6n del compa充ero Luis

Rod正guez''.

/ Se充orita concejal pacha sisa vargas, ``apoyo la moci6n’'.

/ Sefior alcalde Jimmy Reyes, ``apoyo la moci6n’'.

Por secretarfa se info皿a que se apmeba la moci6n por unanimidad,

EL CONCE事O MUN萱C書PALこ

RESOLV重6

PRIMERO: Aprobar en primera instancia el proyec亡o de Ordenanza que regula la remisi6n

del 100% de intereses, multas y recargos derivados de tributos munidpales, cuya

administrad6n y ｢ecaudacidn corresponde al Gobiemo Aut6nomo Descentralizado

Municipal del cant6n Tena; con base a=nめrme No. 001-CPPP-202与de la Comisi6n

Permanente de Plan班cad6n y Presupuesto,

SEGUNDO: Remitir el p｢oyecto de Ordenanza a la Comisi6n Pemanente de Plani柾ad6n y

Presupuesto, para que continde con el tramite legal pertinente.

TERCERO: Aprobar la presente resoluci6n con el caracter de urgente, para su trまmite



●　劇-　一間聞剛月間●-周肥田Ⅲ量剛勤　聯間　●剛自問聞剛閥EXCUSAS Y CALIFICACIONES~
PUESTO EN: coNOC書MIENTO MⅢ)量ANTE M則書0岬○

MEMO, DE FEc皿i8 DE ENERo DE 2025.

Se充or alcalde: ′`Se丘o輪secreね正a proceda a dar lec山ra a las resoluciones de la comisi6n

de mesa excusas y calificaciones para que las se兎oras y se充ores concejales tengan

c○nocimiento a lo que re範ere e=nfome antes mendonado''･

Por secre屯ria general: Por su disposid6n se丘or alcalde procedo a dar lec調ra a las

｢esoluciones del infome n心mero 001 de la comisi6n de mesa de excusas y ca皿caciones

que resol所6:

P正me｢o: no atender lo soliciねdo mediante o柾io No. 007-RIOPANO-SA-2024 de fecha 30

de agosto susc正to por los gerentes de las compa轟as廿anspo競e in廿acantonal則OPANO

SA y Transpo虹e in廿ac肌tonal TRANS GUACAMAYOS SA lo referente al numeral 3〕 se

considere la separaci6n del se静or concejal Wilson Borges de la Comisi6n Pemanente de

Trまnsito Transporte y Movilidad Por un conflicto de intereses; al no justificarse en

de｢echo y con documen亡os lo soliciねd〇･

Segundo: suge正r al concejal Wilson Boh6rquez se exoose en su calidad de vocal de la

Comisi6n Pemanente de Trまnsito Transp〇億e y Mo高1idad cuando se prevea廿aねr temas

referentes a la compafiia de transporte LUJOSTENA

Tercero: suge正r a todos los se盈ores concejales no inteⅣenir en las comisiones que

presiden en calidad de presidentes o vocales cuando exisねn temas de interes personal.

Cua競o poner en conocimiento del Concejo Municipal el presente informe〃

Hasねaqui la lec血ra se宜or alcalde.

Se丘or alcalde: ``Gracias sefiora secretaria este informe refiere bまsicamente a un pedido

realizado por las c○○pera心vas compa部as de廿anspo巾es RIOPANO y TRANS GUACAMAYO

en lo que se se充alaba algunas situaciones en relaci6n a uno de nuestros compafieros

concejales de nues廿o ∽nt6n, en亡odo caso se ha hecho ya la sesi6n coHespondiente

escuchando a las dos partes cumpliendo el debido proceso y la comisi6n compafieras y

compa再eros concejales ha procedido a levanねr resoluciones que sugieren a este Concejo

Municipal se conmine y se puedan sugerir a cada uno de us瞭des como miembros de este

Concej○ ○egisla寄vo induid○ ○b所amente el alcalde que se encuen廿a al血ente de este

Concejo, creo que no hay mayor si調aci6n las cosas心enen que marchar con la se正edad

que se ha caracte正zado, de igual manera con ese deseo鮭rⅥente de cada皿o de voso廿os

de poder trabajar en bene債cio de皿es億o cant6n dejando a un lado s血adones de orden

pol鮎co, religioso, de igual manera dejando a皿lado de pronto hasねs血aciones de orden

pa巾imlar, creo que ese ha sido el comp｢omiso siempre de todos quienes somos pane de

este Concejo Munidpal y que bien valga esねopor血nidad para que sigamos en ese mismo
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tomar decisiones jusねmente en bene鮒cio de nues廿o querido cant6n si hay de pronto

al即na inteⅣenci6n referente a este tema esねmos即stosos caso c○n廿a正o se procede con

la condusi6n del punto que indica que el Conceio Municipal dar por conocido esねesね

recomendaci6n.萱nteⅣiene el concejal Wilson Boh6rquez''

Se充or Wilson Boh6rquez en calidad de ciudadano: "Nuevamente que正do alcalde queridos

compafieros concejales concejalas pemitame dirigime en calidad de ciudadano y

ねmbien expresar mi gra心血d hacia usted se丘or alcalde, por haber ac血ado de una manera

impa｢cial despues de haber resuelto y demos廿ado con documentos y dejar senねda la

inocencia ante las calumnias y malas intenciones de los sefiores del transporte

intracantonal RIO PANO y TRANS GUACAMAYO, que me hubiese gustado que los se兎ores

est台n aqui, s台que se les hizo conocer que habia esねreuni6n con este mismo債n porque

una de las sugerencias que uno de los compa充eros concejales dio en su momento de la

reuni6n, fue que asf como tuvieron la valentia de dafiar la imagen y la integridad de un

ciudadano que心ene los mismos derechos y las mismas obligadones que todos, que hoy

por hoy goza de la con鈷nza del pueblo con la bendici6n de Dios, estoy de paso po｢ el

Concejo Municipal y se habia mencionado que lo haga p心bli∽mente este亙po de disculpas

sin embargo, no veo nadie de aquellos pero s6 que en su momento tendrまn algdn

comenね五〇, quiero dejarle en daro se充or alcalde mi posici6n m=nocenda lo demos廿ado

con do帥men亡os en que en ning心n momen亡o he sido pa巾e ni亡engo ning心n競po de

con打ic同de intereses como as=o ham dicho, a即adecer a los compa充eros que se

solida正zaron en este momen亡o yねmbi全n dejar muy en daro que voy a coger las

rec○mendadones de la comisi6n muchas gracias y una buenaねrde con todos''･

Se充or alcalde: ･′Gradas Se丘or concejal po｢ su inteⅣenci6n de pronto alguien mまs

interⅥene en este punto del olden del dia, caso con廿aho procedemos con el siguiente

punto del orden del dia se丘ora secreね正a''.

EしCONCE事O MUN書C萱PALこ

RESOLV賞6

Dar por conoddo e=nforme N○○ 001-CMEC-2025, de la Comisi6n de Mesa, Excusas y

Cal抗caciones, de la sesidn ordinaria del 15 de enero de 2025,



s丘pT萱MO cLAusu恥.

Concluido el orden del dia, sin tener mまs puntos que tratar; siendo las 15H48 el se兎or

alcalde dedara dausurada la sesi6n y nma la presente acta, para constancia

conjuntamente con la directora de Secretaria General; que CERT重F量CA･

Tena, 22 de enero de 2024.


